

URUGUAY Cambia

Vázquez: Políticas serias y fundamentadas para que los uruguayos vivan cada vez mejor

Crecimiento económico mayor a previsiones, con reparto de riqueza, sustenta la agenda de Gobierno

- Uruguay lleva 14 años de crecimiento ininterrumpido y este año superará las proyecciones del propio Gobierno y expertos
- Uruguay tiene el más alto producto interno bruto por persona de América Latina
- Los últimos indicadores de inflación son los más bajos en 13 años
- El salario real creció 55 % en los últimos 12 años y desempleo fluctúa hoy entre 7 y 8 % de la población económicamente activa
- La reforma de salud catapultó cobertura de 700.000 a más de 2.500.000 de personas
- El servicio de asistentes personales cubre a 5.815 personas con dependencia severa
- El programa de Salud Bucal llegará a escolares de todo Uruguay

Avances en el mundo del trabajo en 12 años

El salario real creció 55 % y 550.000 uruguayos ingresaron a la seguridad social



Ministro de Trabajo y Seguridad Social, Ernesto Murro

Derechos laborales

- Tasa de desempleo mantuvo un retroceso constante desde 20 % en 2002-2003 a 15 % y 12 % en 2004 y 2005, y entre 7 y 8 % en la actualidad.
- Industria y Comercio, el sector más importante del país, pasó de tener 450.000 trabajadores registrados a 800.000 en la última década.
- Empleo doméstico pasó de tener 38.000 trabajadoras registradas en 2004 a 75.000 en la actualidad.
- Empleo rural aumentó la formalidad a 66 % del total y el salario real creció 26 % en 10 años.
- Construcción duplicó el personal registrado desde 2004.

La región del litoral oeste recibió en 2016 a 550.000 visitantes provenientes de distintas partes del mundo, y el ingreso de divisas aumentó 82 % en el período 2009-2015.

Plan Nacional de Turismo

En Salto, en el marco del Día Internacional de Turismo, la ministra Liliam Kechichian presentó el Observatorio Turístico y el Fondo Concursable del Corredor de los Pájaros Pintados, y presenció la adhesión de las comisiones Administradora del Río Uruguay y Técnica Mixta de Salto Grande.

Topolansky comprometió esfuerzos para aprobar este año proyecto de ley sobre “cincuentones”

La vicepresidenta de la República, Lucía Topolansky, destacó la aprobación de la Rendición de Cuentas y comprometió su esfuerzo para que se haga ley antes de finalizar el año el proyecto para devolver derechos a los autodenominados “cincuentones” afectados por el sistema de jubilación.

Al comienzo del Consejo de Ministros abierto de Rocha, el presidente Tabaré Vázquez dio la bienvenida a Topolansky en su primera participación como vice-

“Nunca hubo tanta gente trabajando y estudiando en Uruguay ni tantos registrados en la seguridad social con derechos, como a jubilarse, al seguro de paro, a las licencias por maternidad y asignaciones familiares”, detalló el ministro Ernesto Murro, en referencia a los últimos 12 años.

El titular de la cartera de Trabajo y Seguridad Social destacó que, en ese lapso, se incorporaron 550.000 de los 3.400.000 de uruguayos al sistema del Banco de Previsión Social (BPS) y el salario real aumentó 55 %.

Transformaciones en el trabajo

El jueves 28 se transmitió por televisión y radio un nuevo informe temático, esta vez denominado “Transformaciones en el trabajo”, en el cual se presentaron los principales avances en el área, como la consolidación de los Consejos de Salarios, el aumento de la formalización del empleo, las mejoras en el salario real y el apoyo a emprendedores innovadores.

Este informe presentó a ciudadanos que cuentan los avances en materia de derechos en los últimos 12 años desde sus propias experiencias laborales.

Las políticas de los gobiernos del Frente Amplio desde 2005 posibilitaron que

La Oficina de Planeamiento y Presupuesto presentó el miércoles 27 una aplicación web (<http://transparenciapresupuestaria.opp.gub.uy/>) que ofrece información temática reutilizable sobre fondos públicos y resultados obtenidos por los organismos del presupuesto nacional, las empresas del Estado y las personas públicas no estatales. Se trata de una contribución a la transparencia fiscal y va en línea con las políticas de Gobierno de Cercanía y Abierto.

Infraestructura de Internet garantiza igualdad y desarrollo económico

El estadounidense Steve Crocker, uno de los creadores de Arpanet, la red de computadoras que fue la base de Internet, destacó el cable submarino y la fibra óptica como las dos infraestructuras igualadoras de oportunidades que garantizan el derecho a la conectividad y potencian el desarrollo económico de Uruguay.

El cable submarino que une directamente a Uruguay con Estados Unidos, vía Brasil, incrementará las posibilidades del sector que utiliza Internet como soporte o como fin de sus actividades.

“Cuando tienes un cable de gran porte como este, hace posible estar ahí, más cerca, mejorando las oportunidades de interacción e intercambio a nivel global”, mientras que “el despliegue de fibra óptica en todo el país redujo la brecha digital”, abundó Crocker.

presidente y destacó su energía y vitalidad.

Además, reiteró el gusto y el honor que significa trabajar junto con la primera mujer en ocupar ese cargo en la historia de Uruguay.

“El Parlamento tiene tiempos a veces mucho más lentos de lo que la población precisa, pero eso es parte de sus tradiciones, que trataremos de mejorar”, dijo Topolansky.

“Hasta 2005, nunca se había superado el millón de afiliados a la seguridad social y, a partir de esa fecha y por primera vez en la historia, se llevan seis años cercanos a 1,5 millones de puestos cotizantes” en el BPS, enfatizó Murro, en declaraciones a la Secretaría de Comunicación Institucional.

Agregó que “más del 95 % de las uruguayas y uruguayos mayores de 65 años están cubiertos con jubilaciones y pensiones y que 80 % de la población en edad de trabajar está amparada por la seguridad social”.



gran cantidad de personas accediera a servicios de salud, aportes jubilatorios, seguro de desempleo, licencias médicas, o por maternidad o paternidad.



Lucía Topolansky y Tabaré Vázquez

Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel. Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Astori estimó que la expansión económica superará las previsiones del Gobierno

Uruguay creció más que sus vecinos y se posicionó como país de renta alta

La economía de Uruguay lleva 14 años de crecimiento ininterrumpido, y este año superará las proyecciones realizadas por el propio Gobierno, desempeño que lo llevó a ubicarse como el país con el más alto producto interno bruto (PIB) por persona de América Latina y el Caribe, destacó el ministro Danilo Astori en el Consejo de Ministros abierto de Rocha.

Explicó que ese aumento del producto solo en 2015 y 2016 tuvo un ritmo inferior al acostumbrado, pero que ya este año recuperó niveles de expansión de la actividad que consideró "muy destacables".

Esa calificación la graficó con el crecimiento de 3,4 % en el primer trimestre del año y con 2,8 % en el segundo. Esto indica que al finalizar 2017 "vamos a superar las previsiones que el propio Ministerio de Economía hizo", aseguró.

La expansión de la economía uruguaya en el lapso señalado fue de 4,4 % anual en promedio, mientras que la de América Latina y el Caribe en conjunto fue de 2,5 %. En particular en 2016, Brasil registró una caída de 3,6 % y Argentina de 2,3 %.

Los datos también destacan que Uruguay registró en esos 14 años el PIB por persona más alto de la región, por lo que junto con Bolivia y Colombia, son los únicos en mantener ese aumento de modo contante en el período.

Solvencia financiera y colocación de deuda

El ministro Danilo Astori afirmó que Uruguay tiene un acceso "extraordinariamente" fluido a los mercados financieros y una situación de solvencia que es un "enorme respaldo" para asegurar el equilibrio de sus cuentas públicas.

"Uruguay tiene una liquidez que duplica el monto total de los compromisos que tiene en todo un año", afirmó. Además, Uruguay fue el único estado emergente en colocar deuda en moneda nacional, con el agregado de que se logró bajar la tasa a un interés real inferior a 3 %.

Compromisos asumidos en Rocha están cumplidos o en ejecución

Un año después de realizado el Consejo de Ministros abierto en el balneario rochense de La Coronilla están concretados o en ejecución todos los compromisos asumidos por el Gobierno en esa ocasión, aseguró el presidente Tabaré Vázquez en una nueva instancia de este tipo, en la cercana 19 de Abril.

Entre otros casos, señaló la intervención de viviendas de familias vulnerables, la reparación de la ruta 19, la construcción del puente sobre el canal Andreoni en la 9 y el cambio de modalidad del liceo de La Coronilla a tiempo extendido.

Vázquez recordó que en el Consejo de La Coronilla también se adoptaron los compromisos para la reconstrucción y reparación de viviendas en Dolores, la ciudad de Soriano afectada por un tornado en abril de 2016. "Se atendió la totalidad de la demanda en esa localidad".



Ministro de Economía y Finanzas, Danilo Astori, en Consejo de Ministros abierto en 19 de Abril, Rocha

"La Rendición de Cuentas aprobada llega en un contexto de crecimiento, incluso por encima de las previsiones del Gobierno y de los analistas privados. Esto tiene importancia, pero lo más importante es que, con políticas públicas serias y fundamentadas, seguiremos repartiendo la riqueza, para que las uruguayas y uruguayos vivan cada vez mejor". (Tabaré Vázquez)

Agenda de Gobierno

El Poder Ejecutivo promulgó la Rendición de Cuentas 2016, aprobada en el Parlamento el 18 de este mes.

"El Gobierno hoy tiene una herramienta muy fuerte para trabajar en pos de cumplir los compromisos que habíamos adquirido", dijo el presidente Tabaré Vázquez en el Consejo de Ministros abierto en 19 de Abril.

Los indicadores de inflación en Uruguay son los más bajos de los últimos 13 años, se ubican dentro del rango meta fijado por el Gobierno, de entre 3 y 7 %, con una convergencia a su eje medio en 5 %.

Economía rural en avance

- Las exportaciones de carnes, menudencias, otros productos y subproductos sumaron 1.302 millones de dólares entre el 1.º de enero y el 22 de setiembre, 12 % más que en igual lapso de 2016.
- Singapur habilitó el ingreso de la carne con hueso ovina y bovina de Uruguay, apertura que se suma a otros mercados de gran importancia, como el de Estados Unidos.
- El Ministerio de Ganadería destina 4,4 millones de dólares para la adopción de tecnología ganadera.

Casa nueva para a familia afectada por canal Andreoni

Tras finalizar el Consejo de Ministros abierto del lunes 25, Julia López, la vecina afectada por las inundaciones de abril de 2016 y por las obras del canal Andreoni de La Coronilla, recibió las llaves de su nueva casa de manos del ministro de Transporte, Víctor Rossi, y de su par interino de Vivienda, Jorge Rucks.

Canciller Rodolfo Nin Novoa advirtió en ONU que la principal causa de amenaza mundial es la desigualdad

"Llamemos a las cosas por su nombre: la desigualdad sigue siendo la causa principal de la mayor parte de las dificultades y amenazas que nos desvelan", dijo el canciller Rodolfo Nin Novoa en la 72.ª Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas.

Añadió que el control del comercio internacional de armas es una necesidad urgente, pues contribuye a la masacre de civiles.

"Todos sabemos que, con los avances actuales de la ciencia y la tecnología, la pobreza y el hambre son inaceptables, y solo asuntos vinculados a la mala organización y al inequitativo reparto de poder y recursos se hallan detrás de su injustificable persistencia", enfatizó.



Rodolfo Nin Novoa en la ONU

Avances tras 10 años de la puesta en marcha del Sistema Nacional Integrado de Salud Reforma de salud catapultó la atención de 700.000 a más de 2.500.000 de uruguayos

El Sistema Nacional Integrado de Salud (SNIS) posibilitó el acceso a la cobertura médica, según datos de diciembre, a más de 2.500.000 de los 3.400.000 de uruguayos y uruguayas, cuando antes de su creación, hace 10 años, solo eran atendidos 700.000, destacó la ministra interina de Salud Pública, Cristina Lustemberg.

En ese marco, agregó que Uruguay registra la mortalidad materna más baja de América Latina, que decrece la cifra de

embarazos de adolescentes, al tiempo que aumentan las prestaciones gratuitas como la reproducción asistida.

“Uruguay es el segundo país de la región, después de Cuba, con menor tasa de transmisión vertical del virus de inmunodeficiencia humana (VIH), causante del sida, de madres a hijos”, enfatizó. Sostuvo, además, que se “trabaja en una estrategia hacia la disminución del embarazo no intencional en las adolescentes, lo cual ha permitido bajar el indicador por

primera vez desde los años 1990”.

Lustemberg valoró también la Ley de Salud Mental, “que garantiza un derecho humano y sustituye una norma de 1936”, y destacó la reducción del precio de los tiques para tratar las enfermedades crónicas y la incorporación de nueve fármacos de alto precio a la canasta de prestaciones, por ejemplo, para el cáncer de mama, y el agregado de otros de segunda línea para patologías como artritis reumatoidea y retrovirales.

Otros avances

En enero de 2016 se incorporó la ecografía estructural de forma gratuita para todas las embarazadas y la cirugía laparoscópica.

“Uruguay es el único país de América La-

tina con una ley para técnicas de reproducción humana asistida financiadas por el Fondo Nacional de Recursos”, agregó Cristina Lustemberg. Detalló que ingresaron 1.909 solicitudes y se autorizaron 1.700 hasta ahora.

La Pedrera dispone de un nuevo local para su policlínica y cumple con el sueño de su comunidad. Este centro está construido en un predio cedido por la Intendencia de Rocha y consta de un consultorio polivalente, enfermería, sala de espera y baño para personas discapacitadas.

Pionero en América Latina en cuidados de niños de tres años

El presidente Tabaré Vázquez informó que en este período de gobierno se construirán 140 Centros de Atención a la Infancia y la Familia y 44 jardines, y afirmó que Uruguay será el primer país de América Latina en universalizar la oferta de servicios de cuidados para niños de tres años.

“En el marco del Sistema de Cuidados, todos los padres y madres que deseen enviar a sus hijos a un servicios de cuidados, podrán hacerlo para 2020”, sostuvo.

Todas las personas mayores de 70 años tienen derecho a contar con un servicio de teleasistencia, anunció el presidente Vázquez, y dijo que quienes quieran inscribirse para recibir este servicio pueden llamar al Portal de Cuidados 0800 1811 o al *1811 desde teléfonos móviles, de lunes a viernes entre las 10:00 y las 16:00 horas.

Mortalidad por enfermedades cardiovasculares bajó 15 %

En el marco del Consejo de Ministros abierto, el director ejecutivo de la Comisión Honoraria para la Salud Cardiovascular, Mario Zelarayán, afirmó que la mortalidad por enfermedades cardiovasculares se redujo 15 % de 2005 a 2015, más que el promedio de América Latina.

“La mayor merma se produjo en los pacientes de menos de 69 años, lo cual es muy auspicioso y nos hace augurar que se cumplirá con las metas sanitarias hacia 2020 y de la Organización Mundial de la Salud a 2025”, indicó.

Parlamento aprobó atención en puertas de emergencia de todos los prestadores de salud

A partir de la aprobación, dentro de la Ley de Rendición de Cuentas, de una propuesta del Ministerio de Salud Pública, se garantiza que todas las personas se podrán atender en cualquier puerta de emergencia, independientemente del prestador al que pertenezcan.

“Es importante para todos los ciudadanos del país, ya que consolida las prestaciones del Sistema Nacional Integrado de Salud”, dijo Lustemberg.

Asistencia personal ya llega a 5.815 personas con dependencia severa



Ministra de Desarrollo Social, Marina Arismendi

El programa Asistentes Personales cubre a 5.815 personas hasta el momento, 3.195 de las cuales son adultos mayo-

res que ya cuentan con asistente, 1.750 fueron notificadas y están en proceso de contratación en las oficinas del Banco de Previsión Social, mientras que otras 870 fueron visitadas y les corresponderá la atención, explicó el presidente Tabaré Vázquez en el Consejo de Ministros en 19 de Abril.

Vázquez subrayó que todas las personas menores de 29 años y mayores de 80, con dependencia severa, tienen derecho a tener asistentes personales.

“El Sistema Nacional de Cuidados no es un tema menor para las personas que tienen en la actualidad su asistente personal y tampoco para sus familias, que cuentan con la posibilidad de ir a trabajar o descansar de una tarea que es agobiante”, dijo a su vez la ministra de Desarrollo Social, Marina Arismendi.

Salud Bucal atiende a escolares en todo Uruguay

El Programa de Salud Bucal distribuirá material educativo en 2.681 escuelas en la segunda semana de octubre, en el marco de otra edición de la Semana de la Salud Bucal.

En el transcurso del Consejo de Ministros abierto del lunes 25, el presidente Tabaré Vázquez reiteró que el Gobierno jerarquiza todos los aspectos vinculados a la salud de los niños y niñas de Uruguay, tras destacar el convenio de complementación firmado con la Intendencia de Rocha para que Salud Bucal atienda a todos los alumnos de escuelas rurales de ese departamento.



Ministra interina de Salud Pública, Cristina Lustemberg